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1月6日下午，由鄞州区人大常委会主办的“实事实做 民生为重·向人
民报告”活动在鄞州区文化艺术中心举行，以该区2021年度民生实事项目
推进落实情况为主题，向人民报告。人大代表、群众代表或在现场或在线
上直播间，向相关职能部门一把手当场提问。

2021年度鄞州民生实事落实如何？
为何有项目更改，有项目推迟？
鄞州区人大举行“向人民报告”活动，践行全过程人民民主
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本报讯（记者 范洪 通讯员
张清雅） 共享单车已融入大家
的日常生活。但随之而来的管理
问题，也考验着各企业与各地监
管部门。如何协同企业管理共享
单车，成了监管部门的一大难题。

去年6月，哈啰出行率先在
行业中推出“0530 百城保障计
划”，旨在共享两轮企业积极响应
城市管理，帮助城市管理好路面
的共享（电）单车秩序。其中“05”
是指接到通知指令后5分钟内，
在群里积极响应；“30”表示指接
到通知指令后30分钟内，到指定
地方进行清运动作。

记者了解到，哈啰在行业中
首次推出“0530城市保障计划”，

受到了共享两轮行业和多地城市
关注。去年8月份，在哈啰提出
该计划后，美团单车和松果出行
等共享两轮企业相继跟进，分别
提出各自的城市响应计划。

哈啰出行相关人士介绍，截至
2021年底，哈啰两轮车业务已落地
超350个城市，累计响应城市管理
超16万次，综合参与人员数量达
4000人，累计调度车辆数超240
万辆，“0530城市保障计划”已成多
地政府管理部门考核标准。

中国科学技术大学副教授、
科普专家袁岚峰认为，依托“企
业-政府-用户”的共建共治共享
打造“三元生态圈”，共享单车行
业已经进入行业3.0时代。

活动结束前，500名人大代表
和群众采取“场内+场外”扫码的
形式，对10项民生实事项目进行
了打分测评。至此，民生实事项目
从征集、票决到监督，再到“向人民
报告”满意度测评，形成了全过程
闭环，让民生实事的“成色”更足
了。“民生实事项目由代表决定，让
群众评价。”鄞州区人大常委会主
任杨慧芳说。

据了解，此次活动已是鄞州区
人大常委会第四次举办“向人民报
告”系列活动。长期以来，为进一
步发挥人大制度优势助力基层治
理，鄞州区人大常委会以实地调

研、视频直播、码上说事、连线互动
等形式，丰富了全过程人民民主在
人大监督中的实践，推动了老旧小
区改造提升等一批民生问题的有
效解决。

鄞州区人大常委会主任杨慧
芳向记者表示，鄞州区人大常委会
还将继续深化“向人民报告”体系，
不断丰富内容，将环境报告、国资
监督、工作评议等内容纳入向人民
报告的范围。同时，创新方式方
法，结合人大数字化改革，不断夯
实人大工作的民意基础，进一步丰
富和完善全过程人民民主。
记者 房伟 林微微 通讯员 陈裘超

本次活动围绕基层卫生服务
中心改造建设、老旧小区改造、公
路建设改造提升、文明交通智慧提
醒系统建设等10项鄞州区2021
年民生实事项目展开。

该区卫健局、教育局、住建局、
交通局等职能部门一把手纷纷亮
相，汇报项目进展。每一项汇报结
束后，该区人大代表和群众就通过
现场提问、实地连线、直播互动等

方式，对项目建设、运行情况提出
相应的问题与意见。

报告结果显示，10件民生实
事项目在项目进度上完成率较高，
目前，除首南街道道路雨污管网改
造子项目没有按期完工，其他9个项
目均已按期完成既定目标。其中，
农贸市场改造提升，中小学校、幼儿
园建设及“最美上学路”综合改造这
两项在全场测评中得分最高。

为何有项目更改，有项目推迟？人大代表“紧追不放”

活动中，直播间的一条留言引
起了大家的注意：“鄞南足球公园
变成了云龙甲村公园，这中间是否
有什么问题？”

鄞州区文广旅游体育局局长
孙静当场回复：”由于原鄞南足球
公园的土地性质发生变化，以及第
三方建设成本增加，导致该项目无
法正常开展。对此，区政府依照规
定程序专门向区人大常委会进行
了报告，经人大审议通过后对项目
的内容进行了适当调整。”

人大代表张冰提出了自己的
问题：“首南街道的道路雨污管网

改造子项目上月底才刚刚开工建
设，与年初人代会上设定的完工目
标差距较大，请问原因是什么？今
后如何避免类似情况发生？”

对此，鄞州区水利局副局长
程斌诚恳道歉，并表示：“由于我
们前期未进行系统规划，没有了
解到地下管线的存在，未评估该
项目的难度，导致整个工程进度
推迟。目前，该项目已于去年12
月28日开工，我们将加班加点推
进工程进度。今后将复盘问题，
做好水利项目规划，保障项目顺
利完工。”

从征集到测评形成全过程闭环
“民生”实事的成色更足了

一把手轮流上台报告，9个实事项目已按期完成

哈啰出行推出
“0530”城市保障计划
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“向人民报告”活动现场。 胡世洋 摄


